

Nueva riqueza municipal

No hay mal que por bien no venga. No hay resolución que no renueve y no hay retrogrado monárquico que no sea útil a la República.

Se dice que los «ricos del muelle» cerraron sus balcones a piedra y lodo durante la recepción del presidente de la República. Los mal pensados sospecharon que esa «cerrazón» de balcones equivalía a una protesta contra la República.

No seamos maliciosos. Creo saber que en ese «cerrojazo» burgués hay algo más que odio a la Libertad política. Hay odio al mar. Es cosa que no se había observado antes, pero que ahora está patente. Los «ricos del muelle» no quieren ver la bahía, ni sus barcos, ni sus machinas. Los ricos del muelle son mucho más elegantes que eso. El mar es elegante; pero en la playa. Cuando no hace nada; cuando no sirve para descargar harina; cuando no se mancha de alquitrán. El mar es un camino para los bañadores, pero no para los barcos de sardinas. Los ricos del muelle son demasiado elegantes para conformarse con la vista de unos embarcaderos prosaicos, infestados de cargadores, de carabineros, de toldos de hule y de bidones de ácido sulfúrico.

Los ricos del muelle están aburridos del mar hace muchos años: desde que se inventó la navegación a vapor. Por eso, los republicanos santanderinos que se figuraron la «cerrazón» balcones como una cox disparada contra el régimen, se pasan de listos. Los ricos del muelle han cerrado siempre sus balcones cuando «el pueblo» está en la calle. ¿Qué espectáculo puede ofrecer la chusma a los ojos aristocráticos de un descendiente de la «harinocracia santanderina»? El ilustre abuelo del camino de Alar del Rey con sus caravanas de carretas portando los heroicos sacos de harina, constituyendo una ejecutoria inmortal. ¡Culto a lo pasado! Hoy, el camino de Alar del Rey no es camino panadero. Es el trigo que llega al muelle, sí; pero viniendo del mar afuera, que es lo terrible.

Por eso la «harinocracia» se encastilló. No quiere ver ni oír nada de eso ravelle, ridículo, lonja comercial. Solamente cuando Alfonso se embarcaba heroicamente en un balandro «regateo», tenía el muelle cierta importancia. Aquello era la partida del Puerto de Palos. No se iba a conquistar a América, pero sí una Copa; objeto importantísimo, simbólico, artístico; representación de la elegancia, de la riqueza y la prosperidad. Pero luego... ¡qué esa estúpida revolución! ¿Qué importancia le quedó al muelle? ¡Ninguna! Por eso los ricos del paseo de Pereda cierran sus balcones. No el otro día, sino siempre. Les entra por ellos demasiada luz, demasiado sol, demasiado polvo, demasiado ruido... Poleas que chirrían, carbón que se amontona, sirenas que atruenan, barcos que se despiden... ¡Horrible! Como para mudarse de allí a escape.

¿Vamos a dejar que se muden? Imposible. No conviene; ni a ellos ni a la ciudad. Poseen allí sus casas; dejarlos, pues, allí. Pero cumplir el deber ciudadano de «mirar por esos vecinos». El Ayuntamiento debe tener en cuenta que es preciso complacer a todos los más posibles, sobre todo cuando esos «más posibles» son «los de más posibles»: los ricos. Siempre los ha complacido. Por complacerlos se acabó de empujar embelleciendo la Ribera, el Puente y los nuevos jardines del Muelle. Por complacerlos ha perdido millones dejando improductiva la zona de jardines. Y por complacerlos debe ahora interpretar sus deseos tácitos, discretamente demostrados en la «cerazón balconística del otro día». El Ayuntamiento, que tantos millones ha gastado en beneficio de esa harinocracia de blanco, sutil y alimenticio aboleto, tiene ahora ocasión de resarcirse de su ruina, complaciéndoles de nuevo. Ellos no quieren ver el mar.

Bien: El Ayuntamiento recuerda que puede matar dos pájaros de un tiro: complacer a los ricos del muelle, enriqueciéndose él. Recuerda que posee una franja de jardines entre la nueva calle del muelle y las casas de los ricos dispendientes. Recuerda el Municipio republicano que está sacrificando una riqueza enorme con la no edificación de esa zona de jardines, completamente inútil por desproporcionada con el tamaño de la ciudad misma y mucho más de los intereses particulares, a los cuales se sacrifica. Recuerda eso

LA ESTANCIA DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA El señor Alcalá Zamora visitó los buques de la Escuadra, la Casa de Salud Valdecilla y el cuartel de Infantería número 23

Terminados los actos que dimos cuenta en nuestra información de ayer, el presidente visitó Hinojedo, haciendo un alto en la industria que tiene la Compañía Asturiana, pasando más tarde a Santillana, donde el Padre Carballo acompañó al séquito a las cuevas de Altamira, sirviéndose más tarde una merienda en el Parador de Gil Blas, que fué ofrecida por las Sociedades Liga de Contribuyentes, Círculo Mercantil y Cámara de Comercio de Santander, regresando a la ciudad para clausurar la Feria de Muestras, después de girar una visita a varios de los pabellones del recinto, penetrando más tarde en el salón de actos, donde pronunció un discurso, oyendo más tarde a la Coral de Santander, que ofreció al presidente unas canciones con música del Himno de Riego y terminado el acto, se dirigió al embarcadero para trasladarse a bordo del «Miguel Cervantes».

El presidente visita los buques de la Escuadra

Esta mañana el presidente, acompañado del ministro de Marina y séquito, visitó los buques de la Escuadra surtos en el puerto.

Al entrar y salir en los buques fué saludado el presidente con los honores de ordenanza.

La marinería formada sobre la cubierta de los buques dió las vivas a la República de rigor.

El señor Alcalá Zamora conversó con los comandantes y oficialidad de los barcos.

Después de girar su visita a los buques, desembarcó en el muelle, donde fué recibido por las autoridades locales.

La visita a la Casa de Salud Valdecilla.

A las doce en punto llegó el presi-

ayuntamiento republicano, que Santander tiene un supremo recurso de embellecimiento en la edificación, bajo planos artísticos bien estudiados, de esa zona hoy improductiva.

No se piense que quede mezquino el Paseo de Pereda. Tiene una anchura más que igual a la mayor parte de las grandes vías públicas de infinitas ciudades de Europa. El llamado «boulevard», con su calle contigua paralela, bien ancha por cierto y su andén de cinco metros anejo al otro lado, bastan para dejar una calle interior importantísima, aristocrática, sin vistas inoportunas a una bahía vulgar y fea por la que están expuestos los moradores a ver entrar en la ciudad cosas desagradables: Barcazas de sardinas y presidentes de República.

La franja de jardines lindantes con la calle nueva sería una zona de edificación privilegiada. Millones de pesetas valdrían sus solares al Ayuntamiento. Vendiéndose, desde luego, con la condición de ser comenzados a edificar durante el primer año de compra del solar.

Al cabo de cinco años, Santander, enriquecido con una manzana de casas magníficas en las que estarían todas las Consignatarias de Navegación, Oficinas y Consulados, daría gracias a los «ricos del muelle» que con su buen gusto de no querer ver el mar le habían relevado de el «pesado» compromiso en que vive el poseedor unos jardines que, por lo desmesurados no guardan ninguna relación estética con el resto de la ciudad, para permitirle un engrandecimiento cada día más urgente y necesario.

Matilde de la Torre.

ENVIO. Al Ayuntamiento Republicano de Santander, abogado constructor del palacio de la Magdalena.

dente, acompañado de su séquito y autoridades a la Casa de Salud Valdecilla, con objeto de visitar tan magnífica institución benéfica.

A la puerta del pabellón principal se encontraba el director de la misma don Emilio Díaz Caneja, el presidente de la Diputación provincial señor Ruiz Rebollo y varios diputados provinciales.

También aguardaban al presidente los diputados señores Villarias y Ruiz de Villa.

Entre las personas que aguardaban la llegada del presidente, se encontraba también todo el personal facultativo del establecimiento.

El señor Díaz Caneja acompañó al presidente en la visita a la Casa de Salud, mostrándole algunos de los pabellones e instalaciones de los mismos, para los que tuvo frases de elogio el señor Alcalá Zamora.

La primera sala que visitó el presidente, fué la de oftalmología, dirigida por el director del instituto benéfico de la Montaña; señor Díaz Caneja; a continuación visitó la biblioteca, los laboratorios y las salas de radiología, dándole explicaciones cada jefe de departamento.

El señor Alcalá Zamora fué vitoreado por varios grupos de enfermos que había en las terrazas de los pabellones.

El presidente fué despedido de la Casa de Salud Valdecilla, con una cariñosísima ovación tributada por el personal del establecimiento.

En el cuartel del 23.

Con bastante anticipación a la hora señalada, se congregaron en el cuartel numerosos invitados, Corporaciones y entidades, recogiendo solamente el informador la representación de los extranjeros de las muchas allí presentes.

Sobre las doce y media, el toque de atención nos anuncia la llegada del presidente de la República, quien es recibido por el coronel señor Prast, da la bienvenida al señor Alcalá Zamora en nombre del Regimiento, pasando ante las filas de oficiales y suboficiales sin puesto en formación a revistar las fuerzas que se hallaban formadas en el patio del cuartel, y terminada la revista, desfilan ante el presidente en columna de a cuatro al grito de «Viva la República!»

El señor Alcalá Zamora, con su séquito, pasan a las dependencias donde se halla establecido el «Hogar del Soldado», quien sentándose rodeado de las autoridades, oye las palabras que el coronel señor Prast dirige, que dice: «Agradece en nombre del Regimiento la asistencia a la inauguración del «Hogar del Soldado», a tantas y tan distinguidas personas que han aceptado la invitación que se les ha hecho, y entre las cuales hay una de tanto valimiento de belleza como es la representación femenina que asiste.

Esta modesta obra que hoy inauguramos, es para que el soldado halle mayor holgura y tenga en horas de asueto, inauguración que tiene tanta significación porque ha asistido el dignísimo ministro de Marina y el muy dignísimo hombre insignie el presidente de la República don Niceto Alcalá Zamora.

Sciencia del señor Alcalá Zamora autorice al regimiento para colocar una placa en el «Hogar del Soldado», en la que diga: «Fué inaugurada el 20 de agosto de 1932, por el ilustre presidente de la República don Niceto Alcalá Zamora.»

El presidente de la República se levantó a hablar con la familia del ministro de Marina, quien dijo: «Señor coronel, soldados! Solidariando la Marina, el Ejército y el Pueblo en la inauguración que tan discretamente ha ensalzado el «Hogar del Soldado» el coronel, sirvome de última satisfacción el inaugurar este «Hogar», para satisfacer una exigencia que se venía sintiendo desde nuestros antepasados, idea esta hija del ministro de la Guerra señor Azaña, que viene a romper una tradición, que era lo que parecía representar antes el cuartel, al apartar del hogar familiar a los que venían, ya por una vocación militar, ya por una suerte del destino. Nuestro tiempo es ya otro, y requiere esta obra, otra cosa más, para que en vez de ese apartamiento de antes, sea este «Hogar del Soldado» una continuación del otro hogar familiar, sin perder el contacto con la familia. Antes el cuartel era el contraste.

Señor coronel, acepto de muy buen grado el que sea colocada esa placa que pedís figurar en este «Hogar del Soldado», porque ello será el testimonio una vez más de que, me consagro a la Nación, a quien he entregado toda mi vida y estoy consagrado por entero. Es aplaudido, dándole unos vivas los extranjeros allí presentes.

Acto seguido pasan a una de las dependencias, donde son obsequiados con pastas, licores y bocadillos, continuando la visita a las dependencias del «Hogar» en las que se hallan Bibliotecas, ambigü, cinematógrafo, radio y otras comodidades para que el soldado encuentre, como decía el señor Alcalá Zamora, la continuación de su hogar.

Después visitó la sala de suboficiales, los dormitorios, la cocina, el comedor, que se hallaba artísticamente adornado, poniéndose en pie los soldados, quienes se hallaban en los pabellones de la comida, dándose unos vivas al entrar hacia el presidente, la República y la nación.

Antes de abandonar el comedor, el señor Alcalá Zamora se dirige al coronel, a quien le dice se halla sumamente satisfecho del estado de policía del cuartel y sus dependencias, felicitándole efusivamente y rogándole transmita esta felicitación a los oficiales. Al abandonar el comedor, se repiten los vivas, siendo vitoreados las fuerzas del regimiento número 23, al grito de «Viva el Ejército republicano!»

Terminada la visita el señor Alcalá Zamora se dirige a las puertas del cuartel, donde es despedido por los jefes y oficiales del Regimiento y demás invitados al acto, dirigiéndose al Hotel Real en donde se celebra el banquete.

El banquete en el Hotel Real

Cerca de las dos de la tarde tuvo lugar el banquete en el Hotel Real, en honor del presidente y su séquito y ofrecido por el Ayuntamiento de Santander.

A él acudieron las autoridades locales, representaciones de las entidades y corporaciones y otros invitados invitados, sumando en total ciento cuarente comensales.

Mientras duró el almuerzo la banda municipal, dirigida por el maestro Sáez de Adana, interpretó escogidas danzas.

Al final del banquete el señor Alcalá Zamora se levantó de la mesa, «siguiéndole los demás invitados. No se pronunciaron discursos.

El señor Alcalá Zamora visita varios lugares de la provincia

Terminado el almuerzo, el presidente y sus ilustres acompañantes y las autoridades locales, formando una nutrida caravana automovilística, se trasladaron a La Penilla para visitar la importante industria láctea allí establecida.

En ella fueron recibidos los visitantes por el alto personal técnico y administrativo.

El presidente recorrió las dependencias de la fábrica de las que hizo calurosos elogios, siendo obsequiado con diversidad de muestras de los productos que en aquella importante industria se manufacturan.

Después el presidente, acompañado del séquito y autoridades, recorrió diversos lugares de la provincia, parándose a visitar Puente Viego, Alceda, Ontaneda, La Vega de Pas, regresando por la Braguia a Selaya, Villacuriado y retornando a Santander.

El programa para mañana

Mañana el presidente se dispone visitar la ciudad de Castro-Urdiales, en la cual según nuestras noticias se le va a dispensar un grandioso recibimiento.

En la ciudad castroña visitará los lugares más importantes de la misma, y por la noche acudirá al teatro Pereda para asistir a la función de gala que en su honor se dará y en la que tomarán parte los notables actores titulares de la Compañía del teatro Lara, de Madrid.

El lunes visitará el Palacio de la Magdalena y es probable que también visite el Museo de Galdós.

A continuación se trasladará a la ciudad de Reinosa, para visitar en

ella la factoría de la Constructora Naval, las obras del Pantano del Ebro y otras industrias de la ciudad campurriana.

En ella cenarán el presidente y sus acompañantes y aguardarán la llegada del tren correo de Santander en el cual emprenderán el viaje a Madrid dando por terminada su estancia en la provincia de la Montaña.

Información telegráfica de provincias

El presidente de la Patronal de Huelva, agredido

Huelva.—Esta mañana, a las diez, y cuando se dirigía a las minas de Riotinto el presidente de la Patronal, que es abogado de las minas de Riotinto, llamado don Julio Ereilla, fué agredido a tiros por un desconocido causándole varias lesiones.

Al caer herido el señor Ereilla, fué recogido por varios transeúntes y trasladado a la Casa de socorro en la cual y por los facultativos de guardia le fueron apreciadas tres heridas leves y otra de gravedad en la pierna izquierda producidas todas por arma de fuego.

El agresor, una vez cometido su propósito, se dió a la fuga, ignorándose su paradero.

La policía practica activas gestiones para lograr su captura.

Después de los graves sucesos ocurridos ayer en Belchite

Zaragoza.—El gobernador civil, hablando con los informadores, les amplió las noticias facilitadas ayer con motivo de los sucesos desarrollados ayer en el pueblo de Letux, cerca de Belchite, y en los cuales resultaron muertos el alcalde y el vecino González Artigas.

Dijo el gobernador que al lugar de los sucesos se habían trasladado varios agentes del Cuerpo de Vigilancia, el magistrado de la Audiencia designado para actuar como juez especial y varias parejas de guardias de Asalto.

Esta mañana han sido practicadas las autopsias a los cadáveres.

Como era propósito de las agrupaciones republicanas y socialistas hacer una manifestación después de verificarse el entierro de las víctimas, las directivas provinciales han recomendado a aquellas agrupaciones desistirse de ello y se mantengan en una actitud serena, en la seguridad de que se obrará con justicia.

Las autoridades se han trasladado a los domicilios de las víctimas, testimoniando el sentimiento de pésame a los familiares de los fallecidos.

Como inculcados en los sucesos han sido detenidos varias personas entre ellas el cura de la localidad llamado don Gerásimo Gillán, que según parece uno de los que más se destacaron en el grupo de los tradicionalistas contra las personas del Ayuntamiento.

También ha sido detenido otro tradicionalista llamado Juan Tellería, a quien se acusa de haber sido el causante de la muerte del alcalde.

En el domicilio de éste se ha practicado por la Policía un minucioso registro, habiéndose encontrado diferentes armas, de las que carecía la correspondiente licencia.

El programa para mañana

Mañana el presidente se dispone visitar la ciudad de Castro-Urdiales, en la cual según nuestras noticias se le va a dispensar un grandioso recibimiento.

En la ciudad castroña visitará los lugares más importantes de la misma, y por la noche acudirá al teatro Pereda para asistir a la función de gala que en su honor se dará y en la que tomarán parte los notables actores titulares de la Compañía del teatro Lara, de Madrid.

El lunes visitará el Palacio de la Magdalena y es probable que también visite el Museo de Galdós.

A continuación se trasladará a la ciudad de Reinosa, para visitar en

¡Serenidad... y alerta!

Quienes por ser socialistas somos aquí, en España, profunda y fervorosamente republicanos, en cuantas ocasiones encontramos propicias, hicimos la advertencia de que era necesaria y urgente una actuación enérgica contra los enemigos de la República, emboscados en los diversos organismos del Estado. Y, sin ambages ni rodeos, manifestamos una y otra vez nuestra justificada desconfianza contra determinados jefes y oficiales de la Guardia civil y del Ejército.

Sabíamos (como lo sabían todos), que estos jefes y oficiales que rindieron acatamiento hipócrita al régimen republicano, no vacilaban en exteriorizar únicamente su monarquismo y sus entusiasmos borbónicos. Alardeaban públicamente de llevar la flor de lis debajo de su guerrera; asistían de uniforme a los mítines políticos monárquico-clericales; se sumaban a los grupillos de manifestantes que daban en las calles de algunas poblaciones, vivas a Cristo rey; adoptaban en estas algaradas, chulescas actitudes, si bien salían siempre recibiendo los palos que se perdían... Eran los mismos de siempre y como siempre. Teníamos, por ello, la evidencia de que la militancia se produciría un día u otro. Pero existía, a la vez, en nosotros, la firme convicción de que sería aplastada rápidamente, y de este modo ha sucedido con la reciente sanjurjada, sin que haya sido, por fortuna, necesaria una movilización obrera. De ello, más que nosotros, deben congratularse quienes añoran sus franquicias en el régimen de oprobio que envileció y empobreció a nuestro país durante cerca de ocho años. De haber sido preciso, se habrían prodigado las hogueras que en varias poblaciones han acabado con las madrigueras del señoritismo monarquista. Y con coraje y decisión—con esa decisión y coraje siempre ausentes de los señoritos ociosos—el pueblo, en caso necesario, hubiera hecho de cada casa un fortín y de cada calle un campo de batalla.

Una vez más gritamos: ¡cuidado! Y que oigan nuestro grito quienes deben oírlo.

Contra la firma voluntad de un pueblo, nada pueden los espadones que sin honor traicionan sus promesas. La República es en España inmovible. Mas es preciso vivir alerta y preparados.

Uno; cuantos generales trasnochadores y «jueguistas», han conseguido traer algunas horas de inquietud y llevar el luto a los modestos hogares de unos pobres soldados hijos del pueblo. Y es necesario que esto no vuelva a ocurrir. ¡Jamás!

Quienes hablaron torpemente de una «política de concordia», se habrán ya convencido a estas horas de que su posición era evidentemente, además de pueril, dañosa a la República. Y quienes, por el contrario, decían a la hora que era llegado ya el momento de avanzar vertiginosamente, comprenderán nuestra constante afirmación de que las más de las veces «el no retroceder es también avanzar».

Los que debían hacerlo han prometido ya que la designación y las condescendencias del Gobierno han terminado. Que aprendan a su vez aquellos que emplearon por norma sistemática la huelga y el ataque a las instituciones republicanas, que a veces el valor y la eficacia no estriba en pretender locamente ocupar nuevas posiciones, sino en sostener las ya logradas con reflexiva ecuanimidad, y si preciso fuera con entusiasmo corajudo.

Nuestra consigna, hoy como ayer, es ésta: ¡Serenidad... y alerta!

Los que debían hacerlo han prometido ya que la designación y las condescendencias del Gobierno han terminado. Que aprendan a su vez aquellos que emplearon por norma sistemática la huelga y el ataque a las instituciones republicanas, que a veces el valor y la eficacia no estriba en pretender locamente ocupar nuevas posiciones, sino en sostener las ya logradas con reflexiva ecuanimidad, y si preciso fuera con entusiasmo corajudo.

Nuestra consigna, hoy como ayer, es ésta: ¡Serenidad... y alerta!

Los que debían hacerlo han prometido ya que la designación y las condescendencias del Gobierno han terminado. Que aprendan a su vez aquellos que emplearon por norma sistemática la huelga y el ataque a las instituciones republicanas, que a veces el valor y la eficacia no estriba en pretender locamente ocupar nuevas posiciones, sino en sostener las ya logradas con reflexiva ecuanimidad, y si preciso fuera con entusiasmo corajudo.

Nuestra consigna, hoy como ayer, es ésta: ¡Serenidad... y alerta!

Los que debían hacerlo han prometido ya que la designación y las condescendencias del Gobierno han terminado. Que aprendan a su vez aquellos que emplearon por norma sistemática la huelga y el ataque a las instituciones republicanas, que a veces el valor y la eficacia no estriba en pretender locamente ocupar nuevas posiciones, sino en sostener las ya logradas con reflexiva ecuanimidad, y si preciso fuera con entusiasmo corajudo.

Nuestra consigna, hoy como ayer, es ésta: ¡Serenidad... y alerta!

Pedro Díez Pérez.

Veraneantes
Pantales blancos para playa y excursiones, los tienen desde 10 ptas., en la
Casa Calvo
Especialidad en ropita de niños
San Francisco, 19

- NAMUR -
CAFÉ-BAR
RESTAURANT
Comidas a la carta
El mejor servicio de la ciudad

DE LA PROVINCIA

«Villacaciques»

Entusiasmos concejales

No en vano nuestros concejales ocuparon sus puestos, después de dos meses de angustiosa espera. Por obra y gracia de Maura, cuya labor en el ministerio de la Gobernación fué y será causa de tantos males, al Ayuntamiento fueron a demostrar su entusiasmo, su actividad, su honradez y su espíritu de sumisión a aquél que lo dispuso todo de tal manera, que lo que fué un atraco presidible a la voluntad popular, se convirtió en triunfo legítimo y rotundo, al costo de una excursión automovilística a Madrid y una factura de gastos de cerca de seiscientos pesetas.

Como chicos con zapatos nuevos, encumbrados por arte de magia y... de seiscientos pesetas, a unos puestos que les venían muy anchos, acudían a las sesiones municipales, orondos y jugueteros, a resolver las graves cuestiones que inquietaban el espíritu de Shillock. No tenían por qué rodearse de ese aire grave y sensato que les caracteriza en su vida particular, que si la importancia era grande, allí estaba «él» para resolverlos; que si el presidente de la comisión de presupuestos no entendía nada de estas cuestiones y requerido en una sesión para que terminara su trabajo, declaró que nada sabía de los dichos presupuestos, allí estaba «él» dispuesto a poner a disposición de los concejales el trabajo habilitado; que si la curiosidad de la «chusma» era grande y con cinismo a duras penas tolerado, hacía acto de presencia en las sesiones, con recurrir a los chistes familiares y a las adivinanzas políticas se malograba esa curiosidad, confundiéndola en el maremagnum de palabrería inútil y allí estaba «él» que ya se encargaría de advertir al secretario lo que había de poner en acta, que sería luego «el reflejo de lo acordado.»

Se acuerda sacar a subasta el arbitrio sobre los puestos de la plaza y el arbitrio sobre los vinos dice un acta y cuando dos o tres sesiones después un concejal pregunta en virtud de qué facultades se ha sacado a subasta el arbitrio sobre los vinos, el secretario lee el acuerdo citado y terminó el asunto. Digo, terminó después, porque aquel concejal y otro más, aseguraban y perjuran que en aquella sesión no se había hablado para nada del asunto de los vinos; pero ya el acta estaba aprobada con la firma de esos mismos concejales y no había ya, por lo que se ve, más recurso que aprobar lo que no se aprobó.

Y todo el entusiasmo de los primeros meses, en los que los concejales, con excepción de uno que nadie sabe si ha tomado posesión de su cargo, acudían puntualmente a las sesiones municipales a laborar por el bien de los intereses de... quien los había elegido; parece muerto desde entonces. Nuestra campaña municipal desde LA REGION, en lugar de despertar su amor propio, en vez de servirle de estímulo en su actuación para perseverar en ella si acertada o para enmendarla si equivocada, los ha desilusionado de tal manera y de tal modo están asqueados de su cargo, que a la última sesión municipal sólo concurrieron dos concejales, de los doce que forman la Corporación «villacaciquense».

Liberales y demócratas, republicanos y radicales, como se llaman, aun no han podido comprender como se tolera nuestra campaña y no parece

sino que esperan que la abundancia de matones que andan por la calle en nuestra busca, la terminen por la violencia. ¡Equivocados estais! Pero pudiera ser también que desde sus puestos no puedan seguir ya favoreciendo a sus amigos o a los paniaguados de EL. Asignando un cánón de 125 pesetas por la «dichosa» tubería; cubierta la plaza del matadero, colocados los dos serenos en vísperas de solución el «affaire» de los vinos... ¡cómo han de pretender aun más!

El demente incorregible

Nos parece bien

Existe en «Villacaciques» un barrio que se llama La Pesa, en este barrio hay una gran mayoría de «gente no sana», que piensa como nosotros y que por lo tanto pertenecen a Cabezón de la Sal.

Pues bien, esta gran mayoría, que pertenece a la Peña de Cabezón de la Sal, ha acordado en vista de lo «bien» que se portaron los de «Villacaciques» declararse para el año que viene, para las fiestas de agosto, INDEPENDIENTES.

Es decir, que el año que viene los de San Roque harán sus castizas fiestas por su cuenta y por su Comisión. Exigirán del Ayuntamiento la parte correspondiente de lo asignado para festejos en los presupuestos y contratarán todo lo relativo a las fiestas de San Roque, por cuenta de la gran mayoría de la «gente no sana», del barrio de la Pesa, que como antes decimos, pertenecen a Cabezón de la Sal y no a «Villacaciques».

Si los de Salines quieren que los de la Pesa les ayuden, ¿por qué este año les abandonaron? Ahí tienen el resultado, y el año que viene lo veremos. Nosotros, que nos consideramos de la Pesa y que pertenecemos a la «chusma», encontramos admirablemente LA SEPARACION proyectada y aquí nos tienen y tienen a LA REGION para cuanto sea necesario.

Nada de «Villacaciques», todo por Cabezón de la Sal y para Cabezón de la Sal.

Mañana

Mañana continuaremos con «Las injusticias que comete el Ayuntamiento con los vecinos de Casar». No hemos podido complacer primero a los queridos amigos de este pueblo, por las razones que habrán visto expuestas en esta sección de LA REGION.

M. de la Cotera.

A su excelencia

Orgullosos y emocionados, podéis estar excelencia, del recibimiento que ha tributado al primer magistrado de la República, el pueblo santanderino. Han transecurrido algunas horas desde vuestra llegada a esta ciudad y por todas partes sentirá V. E. las simpatías y respetos populares que empezaron la noche del 17. Pero... ¡qué desilusión!, que desengaño, para los sostenedores del régimen, contemplar la recepción celebrada en el excelentísimo Ayuntamiento. Ha sido demasiada la indignación sentida en nuestros pechos, ver a los lacayuelos del ex monarca y a tanto servil de la Dictadura desfilan ante V. E. ¿Hasta cuándo va a durar esta farsa? ¡no! no es posible que V. E. se pudiera figurar que bajo los cargos que ostentaban y con toda la hipocresía de que son capaces sus almas ruines, saludase V. E. a tanto enemigo de la República.

Esto no es posible que el pueblo lo resista con calma. Hemos querido y traído una República democrática y lo mismo que en los pasados sucesos nos habéis tenido como leales a vuestras órdenes, pedimos de V. E. sean desmascarados de una vez para siempre estos farsantes.

Las fiestas de Carnaval, deben ser suprimidas por artículo de lujo.

José M. Rodégo radical socialista

FERIA DE MUESTRAS GRAN EXPOSICION

COMERCIAL, INDUSTRIAL Y AGROPECUARIA

ULTIMOS DIAS DE EXPOSICION

Continúa el Gran Campeonato de Bolas

Exposición de Bellas Artes, de artistas montañeses

Entrada popular: 50 céntimos

Vida política y cultural

Escuela de Comercio

Se recuerda a los alumnos de Comercio que hayan cursado sus estudios por enseñanza no oficial, que durante el presente mes de agosto podrán matricularse en este Establecimiento para sufrir examen en la Convocatoria del próximo mes de septiembre.

También se admitirán en el presente mes, y a las horas de oficina, las solicitudes de ingreso para la Carrera de Comercio.

Partido republicano radical

AGRUPACION DE SOLARES.—Se ruega a los afiliados a esta Agrupación, y a todos los republicanos y socialistas, se hallen el domingo por la mañana en la Avenida de Galán y García Hernández, para descubrirnos y dar un efusivo grito al paso por ésta de S. E. el presidente de la República.—El Comité.

Casa Vallisoletana

EXCURSION A CASTRO URDIALES.—A todos los inscriptos para esta excursión, que ha de celebrarse el próximo domingo, día 21, se les ruega pasen por Secretaría a recoger el billete, con el número del asiento, de ocho a diez de la noche.

La excursión partirá de la plaza de Pi y Margall (Ayuntamiento) a las

siete de la mañana, en viaje directo hasta Limpias, donde se parará hora y media, siguiéndose después viaje a Castro, y al regreso se efectuará parada en Laredo.—La Comisión.

Ateneo Popular

SECCION EXCURSIONISTA.—Este Ateneo hará el día 11 de septiembre una excursión a la Vega de Pas. La excursión se hace con objeto de inaugurar un monumento al doctor Madrazo, que se ha costeado por suscripción abierta en este Ateneo.

En vista de las grandes simpatías y amistades que tiene el doctor Madrazo en Santander, no dudamos que a esta excursión se sumarán todos los santanderinos, y advertimos a los que deseen ir se inscriban lo antes posible en este Ateneo, pues de lo contrario no podrán ir, porque todos los autos para el transporte de viajeros de Santander a la Vega de Pas, están exclusivamente a nuestra disposición.

Las inscripciones se hacen en Secretaría, de ocho a nueve de la noche.

Bar «Nueva España»

BURGOS, 6

Especialidad en vinos blancos de La Nava y Café exprés.

Meriendas y bocadillos de todas clases.

¡ GUERRA A LA GUERRA !!

Ciudadanos:

La guerra es la calamidad más ingente y estúpida que ha padecido la humanidad.

La guerra ha dejado un guión de sangre en la historia de todos los países.

La guerra se nutre de sangre proletaria, derramada en nombre de un patriotismo incomprensible.

La guerra ha dejado una estela de seres mutilados, que llenan los asilos, cuando no imploran la caridad.

La guerra ha dejado muchos padres sin hijos y muchos hijos sin padres.

Necesitamos que los campos que se han dedicado para teatro de la guerra, se dediquen a la agricultura, floreciendo en ellos la paz y la abundancia.

Unámonos todos los trabajadores del mundo para formar una fuerza cruzada que sea la mensajera de la paz mundial y acabe de una sola vez con las luchas entre hermanos.

¡ Ciudadanos! Acudid al acto que se celebrará

mañana domingo, a las once de la mañana

en «El Alcázar», en cuya acción pública tomarán parte los camaradas

MATILDE DE LA TORRE

Y ANDRES OVEJERO

que expondrán sus programas pacifistas

¡ Guerra a la guerra !!

¡ Abajo las armas !!

Por la Juventud Socialista

EL COMITÉ

LOS DEPORTES

Ciclismo

Ante el recibimiento a Vicente Trueba

Vicente Trueba, la figura más destacada del ciclismo nacional, por sus bravas hazañas en las pruebas internacionales, llegará a Santander mañana, domingo, procedente de Madrid después de haber terminado la prueba Barcelona-Madrid, en la que tomó parte.

Quiere aprovechar la Comisión organizadora estos días que dejan en libertad los muchos contratos que tiene el bravo routier de la Montaña, para rendirle una prueba de admiración.

La llegada de Vicente a Santander será a las doce del día, aproximadamente, por la carretera de La Reyereta, ya que el horario de la prueba le impide la combinación de trenes.

Recordamos a los ciclistas simpatizantes del deporte y amigos de Vicente Trueba que el punto de concentración será en Astillero.

Mañana informaremos a nuestros

lectores del orden de marcha de las filas de ciclistas que han de dar escolta al héroe de Sierrapando.

También recordamos a los clubs deportivos y simpatizantes que deseen asistir al banquete que en honor de Trueba se dará en la Albercía, a la una y media de la tarde, que las tarjetas están puestas a la venta, hasta las ocho de la noche de hoy, en los establecimientos siguientes: Bar Americano, Bar Montañés, Café Español, La Calletera, Royalty, Federación Regional Cantábrica de Fútbol, Garaje Royano, Café del Boulevard, Garaje Ruiz y Peluquería Simón.

Desde la hora indicada quedará cerrada la inscripción.

Campeonato LA REGION

Partidos que corresponden jugar mañana, domingo y árbitros de los mismos:

San Justo-Pontejos, en San Salvador, a las cinco; árbitro señor Arroyo. Yelarde-Astillero, en San Salvador, a las tres y media; árbitro señor Arroyo.

Gran Casino del Sardinero

Todos los días, desde las seis de la tarde, THE-BAILE

Orquesta RAMALLI, del Palace Hotel de Madrid

TIRO DE PICHON

Gana la copa «Alejo García», el señor Koch

En la tarde de ayer tuvo lugar la tirada titulada «Alejo García», en la que se disputaba como primer premio una magnífica copa de plata dorada con la firma del donante y el 50 por 100 del importe de las matrículas, y como segundo, una bonita copa regalo del entusiasta tirador don Jesús Prieto, y el 25 por 100 de las mismas.

Muy disputada estuvo esta tirada, distinguiéndose como tiradores seguros y con probabilidades de éxito los señores Koch, de Suances; Sánchez, de Torrelavega, y Antonio García. Al pájaro seis llegaron sin cero estos tres señores, y Sánchez tierra los dos últimos, y quedan con un cero el señor García y sin ninguno el señor Koch, ganando el primer premio, y el segundo García, siendo felicitados por los tiradores y muy aplaudidos por el público que con gran interés presenciaba estas interesantes tiradas.

El ganador señor Koch regala una bonita copa para que se dispute en una tirada a seis pájaros, y esta la gana brillantemente el señor Sánchez, de Torrelavega, haciendo la serie sin cero y matando admirablemente los difíciles pájaros que le salían de las jaulas.

Seguidamente y con objeto de que no cesara el entrenamiento, el señor Martínez, buen aficionado de Valencia, organizó una «poule» a seis pájaros, regalando una artística copa para este fin, y en la que toman parte todos los tiradores anteriores, resultando muy bonita y emocionante, y es ganada por el mismo tirador, que hace donación de ella a Elenita Rivero, que presenciaba la tirada. El señor Martínez es felicitado y muy aplaudido por lo bien que terminó la serie sin cero alguno.

Se ha acordado que hoy, sábado, a las cuatro y media de la tarde, tenga lugar la tirada de honor de su excelencia el presidente de la República, en la que se disputará como primer premio una artística copa de plata con inscripción premio de S. E., y dos premios más, en las condiciones siguientes: Pichones, doce; matrícula, sesenta pesetas, handicap, tres ceros excluyen derecho iguales. En esta tirada habrá subasta de escopetas y rifa de boletos. La directiva está haciendo gestiones para que asista a la entrega de la copa S. E. el señor presidente de la República, habiendo anunciado su asistencia un buen número de tiradores de la capital y forasteros para tener el honor de disputarse este magnífico trofeo. La entrada a presenciar las tiradas será por invitación, y los señores tiradores pueden pasar con sus respectivas ta-

mallas, que de hecho quedan invitadas a esta interesante tirada.

Después de la entrega de la copa de S. E. tendrá lugar la tirada patrocinada por la señorita Elenita Rivero, en la que se disputará como primer premio una artística copa, regalo de esta simpática señorita, y el 50 por 100 del importe de las matrículas, y como segundo un lote de cartuchos, regalo de la Casa Orbea, a ocho pichones, matrícula 50 pesetas, y la distancia fija de 24 metros; excluyendo dos ceros. Es esta tirada tomará parte la mencionada señorita, a la que auguramos un seguro éxito, después de haber visto los entrenamientos.

D'Orte

La novillada de mañana

Decíamos que esta novillada iba a ser la fiesta de toros de mayor categoría del verano y así va resultando. La taquilla, abierta ayer por la mañana, ha hecho una enorme recaudación, prueba indudable de lo bien que ha entrado la combinación en el público. Lidiar seis toros por los más famosos novilleros, con sus cuadrillas de picadores y banderilleros, por cinco pesetas el tendido de sombra y tres el de sol, es cosa que no se ve todos los días. Y si a esto se añade que los toreros son los tres fenómenos, NINO DEL MATADERO, DIEGO DE LOS REYES y LORENZO GANZA, el cartel tiene caracteres de acontecimiento taurino.

ESPECTACULOS

GRAN CINEMA

Compañía de comedias Marti-Pedra. A las siete y a las diez y media «El tío Morris».

TEATRO PEREDA

Compañía titular del Teatro Lara de Madrid. A las siete y a las diez y media «La marchosa».

GRAN CASINO DEL SARDINERO

Desde las seis, the baile. A las once, festival patrocinado por el consorcio mejicano. Gran compañía de varietés Tanco-Lorea.

BAR FLOR

PLAZA DE DATO. - Teléfono 23-76

BOCADILLOS

ORBEVAS

REBUTIDON

VISITE LA CASA

Centro de Estudios Magisterio

Angulo-Berna

Preparación para la tercera parte de los cursillos e ingreso en el Magisterio

INFORMES: CALDERON, 15, 2.º

Federación Socialista Montañesa

Se ha dirigido a las Agrupaciones Socialistas de la provincia la siguiente carta-circular:

«Estimados camaradas: El último pleno celebrado por la F. S. M., acordó por unanimidad, convocar una asamblea en la que, con la asistencia de los compañeros que en los Ayuntamientos y Diputación, ejercen cargos representativos, se debatisen temas municipales y provinciales para obtener conclusiones que orientasen a nuestros camaradas en la táctica a seguir en los organismos en que nos representamos.

Encomendado a este Comité Ejecutivo el encargo de la organización, nos dirigimos a vosotros para que, si os parece oportuno deis vuestra aprobación o propongáis las modificaciones pertinentes al siguiente proyecto:

La F. S. M. organiza una asamblea general en la que se tratarán temas provinciales y municipales y que se celebrará los días 10 y 11 del próximo mes de septiembre. Dicha asamblea cuyas tareas presidirá esta Ejecutiva, estará formada:

1.º Por uno o dos representantes de las Agrupaciones socialistas, designados por éstas entre los compañeros que no ejerzan cargos representativos en los Ayuntamientos.

2.º Por los compañeros que ejerzan cargos de concejales o cuando menos un representante de ellos por cada Ayuntamiento, designado por sus propios compañeros.

Tendrán voz en las deliberaciones todos los compañeros mencionados y voto únicamente los delegados de las Agrupaciones. Los gastos de desplazamiento, dietas y estancia, correrán a cargo de las Agrupaciones respectivas.

TEMAS DE LA ASAMBLEA

De orden interior: Reuniones previas de los concejales socialistas antes de las sesiones de sus respectivos Ayuntamientos; cómo deben realizarse.

Problemas de las dimisiones, que se plantean con frecuencia. Discrepancias entre los concejales socialistas de un Ayuntamiento. Táctica general respecto a la inte-

ligencia con los demás concejales del Ayuntamiento.

Propuestas de las delegaciones. Labor municipal: Subsistencias. Obras municipales. Empleos municipales; y Enseñanza e higiene.

Labor provincial: Aspectos en que deben principalmente orientar su labor en la Diputación nuestros representantes en lo referente a:

Beneficencia, Instituciones benéfico-docente, laicismo en los establecimientos dependientes de la Diputación, obras provinciales, contrata de dichas obras por Asociaciones proletarias y Sanidad.

A continuación de la asamblea se celebrará un pleno ordinario, con el siguiente orden del día: Gestiones de la Ejecutiva; representación al Congreso extraordinario del Partido y conclusiones que hayan de llevarse a él; Ruegos y preguntas.

En espera de una rapidísima contestación, quedan vuestros y de la causa socialista, el presidente, A. Berna; el secretario, Félix Iria

ESTADO DEL TIEMPO

Datos facilitados por el director del Observatorio Meteorológico señor Ormaechea.

Temperatura máxima en el día de ayer, 24.6.

Temperatura mínima en el día de hoy, 19.4.

Lluvia recogida en 24 horas, inapreciable.

Viento dominante, Noroeste.

Tiempo probable: viento moderado del Oeste, marejad y tendencia tormentosa.

Estatuto: Más o menos el caso es economizarse dinero en sus compras y esto lo tiene resuelto visitando EL HÍLS, Compañía, número 6

SOCIETARIAS

Casa del Pueblo

SINDICATO SANITARIO. (Sección Pérez del Molino).—Se convoca a esta sección para hoy, sábado, a las siete de la tarde, para tratar de un asunto de urgente resolución.

(Sección de Santander).—Se convoca a todos los afiliados a esta sección para mañana, domingo, a las tres y media en primera convocatoria y a las cuatro en segunda. Por ser los asuntos a tratar de sumo interés se ruega la más puntual asistencia.

SOCIEDAD DE FONTANEROS Y VIDRIEROS.—Celebrará junta general extraordinaria hoy, sábado, a las diez de la noche. Por ser los asuntos a tratar de suma urgencia, se recomienda la asistencia de todos los compañeros. Se impondrá el correctivo acordado al que no asista.

ASOCIACION PROVINCIAL DE EMPLEADOS DE OFICINAS.—Hoy, sábado, a las siete de la tarde, celebrará junta general extraordinaria esta Asociación en el salón de actos de la Casa del Pueblo, con arreglo a la siguiente orden del día: Adhesión a la Federación de Empleados de Oficinas de España, nombramiento del vocal del Consejo de Trabajo, reforma de Estatutos y elección del Comité ejecutivo provincial.

El martes, se celebrará, a la misma hora y en el mismo local, la junta general ordinaria, discutiéndose el orden del día que insertamos a continuación: Lectura del acta anterior, movimiento de afiliados, situación económica, gestiones de la Directiva, ídem de los vocales del Jurado mixto y preguntas y proposiciones. Se ruega la más puntual asistencia.

SOCIEDAD DE MOZOS DE ALMACEN.—Se convoca a junta general extraordinaria para hoy, sábado, a las ocho de la noche. Se ruega la asistencia a todos los componentes, por los asuntos a tratar.

SINDICATO METALURGICO MONTAÑESA. (Sección de Nueva Montaña).—Se convoca a los compañeros de la fabricación de tubos a una reunión, para tratar asuntos de interés, para hoy, sábado, a las seis de la tarde. Se recomienda la asistencia de todos.

ASOCIACION DE OBREROS OPERADORES DE CINEMATOGRAFO Y SIMILARES DE SANTANDER.—Esta Asociación celebrará junta general mañana, domingo, a las diez de la mañana en primera convocatoria y a las diez y media en segunda. Esta junta es continuación de la anterior, por lo que se ruega la más puntual asistencia, advirtiéndose que se pasará lista, poniéndose el correctivo al que no acuda.

SOCIEDAD DE OBREROS DE LAS OBRAS DEL PUERTO.—Celebrará asamblea general extraordinaria el martes, a las siete de la tarde, rogando a los asociados la puntual asistencia, por ser los asuntos a tratar de gran trascendencia para la

marcha de nuestra Federación Nacional, advirtiéndose a todos los compañeros que se tomarán los acuerdos con el número de asociados que asistan.

SINDICATO DE LA AGUJA.—Habiéndose suspendido la reunión convocada para el miércoles, se convoca por la presente a todas las obreras del Arte de Vestir, y especialmente a las compañeras de las Sociedades «La Progresiva», Bordadoras mecánicas y Modistas, a la que ha de celebrarse el miércoles, a las siete y media de la tarde. Se ruega a las obreras de la aguja, asociadas y no asociadas, que acudan con puntualidad.

SINDICATO NACIONAL FERROVIARIO (Sexta zona, Sindicato obrero del Norte).—Este Consejo celebrará junta general extraordinaria el día 23, a las ocho de la noche en primera convocatoria y a las ocho y media en segunda, para tratar de la ley de Asociaciones.

Centro Obrero

FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS. (Mitin sindical).—Organizado por esta Federación, se celebrará hoy, sábado, a las ocho de la noche, en el local del Sindicato de la Campa de Astillero, un mitin de afirmación sindical. En dicho acto harán uso de la palabra los compañeros Angel Irujo, Julio Roiz y Jemaro de la Colina.

Al acto se invita a todos los trabajadores, especialmente a los obreros y obreras de la industria alpargatera.

Asamblea magna.—Se convoca a todos los federados de los distintos Sindicatos que integran esta Federación, a una asamblea magna para mañana, domingo, a las once de la mañana.

Los asuntos a tratar exigen la asistencia de todos los camaradas, pues precisa tomar acuerdos, ante el dilema en que las autoridades colocan a la Confederación Nacional del Trabajo con la nueva ley de Asociaciones.

Habrà de tratarse también sobre el conflicto del Ramo de la Madera.

Otros Centros

ASOCIACION DE EX ALUMNOS LAICOS.—Se convoca a junta de Directiva para el martes, a las siete de la tarde, en la escuela de la calle de Magallanes.

FEDERACION TABAQUERA ESPAÑOLA. (Sección de Santander).—Mañana, domingo, se celebrará una excursión a Villacarrido, Vega de Pas y Ontaneda, por las cigarreras, tabaqueros y sus familiares, siendo la salida a las ocho de la mañana, en la avenida de Galán y García Hernández, para regresar a las diez de la noche.

En Vega de Pas este grupo saludará al doctor Madrazo.

Estampas monárquicas

Siguen llegando a nosotros las denuncias de las cosas incomprensibles que pasan en Potes, donde los residuos monárquicos vienen jactándose de su monarquismo y donde a pesar de sus detenciones tardías, se registran nuevos actos de estos monárquicos sin rey.

El día San Roque, como cualquier día de la semana, hubo los consiguientes vivas seguidos de quemas de banderas republicanas, cánticos y sonajas de la más rancia música alfonsina, y llegaron los hechos a tal estado de cosas, que unos izquierdistas se vieron precisados a protestar ante la impasividad de la fuerza.

El señor gobernador civil viene sabiendo lo que ocurre en Potes, hace no poco tiempo, y las medidas que se toman, son de escasa eficacia, hasta tal punto, que los detenidos por las cosas del epidémico santo, se sientan en sus «celdas» y con un gramófono atruenan los oídos con la marcha real, y según nos dicen, se introducen por el techo unos amigos donde se hace la tertulia a los detenidos.

En diversas tiendas de ultramarinos se están recibiendo unas cajas de pastas para sopas con la etiqueta de la bandera monárquica, que ostenta la corona regia y el título de «Proveedores de la casa Real».

La importancia que tiene para nosotros esta vista del fabricante que quiere explotar e introducir sus mercancías en esta forma, pero si esto da lugar a una habilidad más de las muchas que infantilmente va teniendo los «ocultos» y expatriados alfonsinos, vale la pena de ponerles otra bandera, y que sirvan ellos también de pasta para sopa proletaria.

Con motivo de la llegada del prisi

«La Paternal»
Compañía de Seguros. - Vida Incendios.
Subdirector: L. MALUMBRES
Pizarro, 6, Teléfono 2307

dente de la República, existe una Colonia donde su presidente pertenece a lo más hondo de los atributos cavernícolas, quien se negó a que la bandera republicana ostentara en el balcón de la Colonia.

Tome nota, señor gobernador, de estas cosas que no tienen importancia, pero que pueden tenerla alguna vez.

Delegación provincial del Consejo del Trabajo

En la «Gaceta de Madrid», correspondiente al día 16 del actual, el Ministerio de Trabajo y Previsión, dispone lo siguiente:

Que se conceda derecho electoral para la designación de los vocales obreros del Jurado Mixto de Vestido y Tocado (Sección de Zapatería de Santander), a la Sociedad de Obreros Zapateros y similares de dicha capital, con 72 socios.

Que se conceda derecho electoral para la designación de los vocales patronos del Jurado Mixto de Conservas y Salazones de Santander, a la Federación de Fabricantes de Conservas del litoral Cantábrico, de Santoña, con 1.100 obreros.

Que se conceda derecho electoral para la designación de los vocales obreros del Jurado Mixto de Conservas y Salazones, de Santander, a la Sociedad de Oficios Varios, de Castro Urdiales, con 104 socios, pertenecientes a dicha especialidad.

Santander, 18 de agosto de 1932.—El Secretario, Antonio Vayas; V.º B.º el alcalde vicepresidente, Elcifredo García.

EN MADRID
LA REGIÓN
Se vende solamente en el kiosco de
Don M. Ontañón
ALCALÁ
(Frente a Las Calatravas)

TALLERES DE TETUAN
Construcciones metálicas y mecánicas :: Fundición de Bronces, Reparaciones de buques, Calderería y Forja
JACINTO FERNANDEZ
ESPECIALIDADES: Fustería, hidroterapia, saneamiento, Calderías, Robinería y níquelado, Montajes y reparaciones de maquinaria en general, Bombas de mano, motor y soldadura autógena.
Tetuán, núm. 4 :: Teléfono 21-48 :: Santander

Anúnciese en LA REGIÓN

¿usted fuma?
Cuide del contenido de su petaca... pero también de la petaca. Las mejores, más bonitas y más varoniles.
G. RODRIGUEZ PRIETO
Especialista de las industrias del cuero
BOLSOS - CARTERAS - MARROQUINERÍA
Visite usted nuestra exposición permanente
Puerta la Sierra, SANTANDER

SEÑORA
¿Quiere usted que su bebé vaya elegante y económicamente vestido?
No lo dude un momento y acuda a
El Gallo de Oro
Indisiblemente allí encontrará la ropita que usted desea en los colores MAS FINOS Y DE MAS REFINADO GUSTO
VISITE HOY MISMO NUESTRA EXPOSICION
Pi y Margall, número 1 - SANTANDER

¡¡OBREROS!!
Las alpargatas fabricadas por nuestros compañeros de la Casa del Pueblo de Cabezón de la Sal (Santander), llevan siempre la marca
CAO
¡¡Ayudadlos a prosperar, exigiéndolos en todos los comercios!!

LA PATERNAL
Compañía de Seguros :: Vida Incendios
Subdirector: L. MALUMBRES
Calle de Pizarro, 6.-Tel. 23-27.-Santander

CONSERVAS
-ALBO-
SANTOÑA (SANTANDER)

Bar Español
CAFE EXPRES APERITIVOS
COCINA SELECTA
VARIADO PLATO DEL DIA
RIVERA, 15 y BLANCA, 16
SANTANDER

ANUNCIOS ECONÓMICOS
PASE USTED POR CALDERON 1 y verá precios increíbles en medias y calcetines de la mejor calidad. Venta directa de fabricante a consumidor.
EL SIGLO XIX, Bar. Blanco añejo de la Nava. Daoiz y Velarde, 9.
BIBLIOTECA DE LOS SIN DIOS.-La novela proletaria.-De venta en puesto de libros de Lope de Vega, 6, J. Méndez.
FORASTEROS! Comed frente a estación Cantábrico. «Marina Montañesa». Amado Vega.
CALLE CUESTA número 1. Bar Restaurant «Villa Rosa». Tapas variadas.
CURTIDO DEL PUENTE. Artículos de viaje.
INSTALACIONES ELÉCTRICAS. «Casa Rincón Carbajal. 1. Teléfono 12-58. Haga encargos.
SILVA. Otros perfumes, pinturas, artículos de argentería. Adquiéranlos. Establecimiento frente Pescadería.
ESCRIBANES DE LA RIVA. Máquinas de escribir. Blanca, 6.
LA DECORATIVA. Arellero, 5. Papeles pintados, pinturas preparadas. Precios baratísimos, sin competencia.
EL EBRO. Bar-Restaurant, Reinos. Cocina esmerada. Servicio a la carta.
G. TIERREZ, Fábrica de artículos de viaje. Casa fundada en 1866. Burgos 1. Santander.
CASA MATE. Alanoda Primera. Adquiéranlos en los mejores precios sin competencia.

Esta mañana, en el palacio de Buenavista, se celebró Consejo de Ministros

En la reunión ministerial celebrada no se trató nada sobre la reaparición de los periódicos suspendidos ni sobre la carta de los diputados de Ceuta y Melilla

La Unión General de Trabajadores se dirige a la clase obrera después del fracaso de la última intentona de los militares y monárquicos:

Madrid.—La Unión General de Trabajadores ha dirigido el siguiente manifiesto a la clase obrera:

«Camaradas: La Comisión ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, en su última reunión ordinaria, procedió a hacer un sereno examen de la situación general de la política nacional creada como consecuencia del golpe de Estado intentado por las huestes monárquicas, aristocráticas y militaristas para derribar el régimen republicano e implantar de nuevo la dictadura, acordando dirigirse a vosotros con las líneas siguientes:

En primer término, cumplimos felicitarnos por la actitud energética y correcta que habéis adoptado frente al intento de golpe de Estado. A nadie más que a vosotros y a la opinión democrática del país, que se muestra sensible a la defensa de sus derechos, corresponde el honor de que la sublevación haya sido rápidamente dominada con el vencimiento de los sublevados.

La democracia española ha ganado una batalla formidable, contribuyendo con ello al afianzamiento de la República, proclamada por la voluntad soberana del pueblo; pero queremos advertiros de que esta batalla no es aún la batalla final. Es un episodio de honda trascendencia histórica para nuestra revolución, pero no es el último. El enemigo, herido de muerte, se revuelve airado, dando coleteazos violentos para ver si logra salvarse.

Conviene al interés de la clase trabajadora que no se salve, para lo cual es menester unir en el sentimiento de las clases trabajadoras organizadas la satisfacción de una batalla ganada y la preocupación por conservar vivo y vigilante el interés firme, y si es posible aumentado, de la fuerza, para hacer frente a las batallas futuras que indefectiblemente tendremos que sostener y ganar si no queremos retroceder en el camino de nuestras conquistas.

Es necesario hacerse a la idea de que nuestra revolución ha comenzado el 14 de abril, pero que no ha terminado, ni mucho menos. Podemos decir que en lo realizado hasta ahora no hemos hecho más que abrir los caminos de la revolución. Nuestra revolución, además, fué un poco de guante blanco. Proclamamos la República entre risas, cantos y manifestaciones de alegría. No hubo una sola víctima, no se derramó una sola gota de sangre; desbordó en la pasión exaltada de las masas el humanismo. Los enemigos del pueblo, al verse vencidos en las urnas, huyeron de la calle, escondiéndose; el pueblo no los halló al alcance de su mano.

Todo ello nos ha llenado de alegría y habiésemos querido que las cosas continuasen igual; constituida la República y aprobada la Constitución y las nuevas leyes, que las diversas clases se acomodasen al nuevo derecho y nos dedicásemos todos, en cumplimiento de nuestro deber, a realizar el máximo esfuerzo para hacer que España alcanzase en pocos años el retraso que lleva en su progreso en relación con todos los pueblos que marchan a la cabeza de la civilización. Pero nuestras clases privilegiadas no se resignan con su derrota ante la opinión pública. Vencidas en lucha cívica, ciudadana, francamente, se esconden, pero en la sombra tenebrosa preparan taimadas, innobles y desalmadas un golpe de fuerza y de audacia para imponerse de nuevo. Acostumbradas a mandar al margen y por encima del derecho, arbitraria y despoéticamente en la impunidad, no se avie-

nen a perder el mando, sometiéndose a la ley que la voluntad soberana del pueblo ha hecho, y procuran reconquistarlo, ya que saben que la opinión del pueblo les es hostil, por la violencia y la fuerza.

Es su método y su razón de ser. Y lo grave es que no utilizan su fuerza, sino la que el Estado, en representación del pueblo, les entregó en depósito para la defensa del propio Estado. Así vencieron la otra República y dominaron al país durante cincuenta años, llevándolo a la ruina, y quieren repetir la historia, como si el año 1932 fuera el 1873. Afortunadamente, las cosas han cambiado mucho. El mundo de hoy es distinto al de entonces; la España de 1932 es muy diferente a la de 1873.

El pueblo conquistó la República por imperio soberano de su voluntad, y no la quiere perder. Y no la perderá, cueste lo que cueste; pero para ello es necesario que vivamos alerta, que no nos dejemos dominar por el cansancio, la fatiga y el pesimismo. Dándonos cuenta de que la lucha es larga, dura y continua, tenemos que sostener levantado y vigilante el fervor entusiasta de las masas obreras. Que no nos coja nunca desprevenidos, impreparados, perezosos el enemigo. Este es taimado y acecha la ocasión, y un descuido o un estado de pesimismo les abriría el camino del triunfo, domiándonos de nuevo. Y echémonos a temblar.

Si triunfan, todo el humanismo de la revolución se vendría abajo y comenzaría una campaña de criminal represión contra todos los elementos progresivos del pueblo. La historia de Fernando VII persiguiendo y asesinando a los liberales se repetiría, realizándose los mismos crímenes, y es menester que en este punto no se repita la Historia.

Y para evitarlo tenemos que ensanchar cada vez más la influencia de las organizaciones obreras, aumentar sus fuerzas, afirmar su ecuanimidad y su disciplina. De ello depende que podamos hacer frente con éxito a los acontecimientos futuros. El Gobierno de la República, al que no le ha faltado ni un solo momento nuestro concurso, está actuando con energía y diligencia. No necesitará seguramente de nuestro estímulo para cumplir con su deber; pero no estará demás que el pueblo, que ha proclamado la República y que la sostiene con heroico sacrificio, necesite ver a sus adversarios sometidos a la ley; que es deseo legítimo del pueblo debe ser satisfecho plenamente.

Respecto de los sublevados, un sentimiento de noble y generosa piedad nos impide hablar. Están vencidos. Sometidos a los Tribunales de Justicia encargados de aplicar la ley y defender el Régimen, aguardamos serenamente su fallo y que la ley se cumpla sin rencor ni apasionamiento. La salud de la República y el porvenir de España lo necesitan.

¡Camaradas: en pie! No olvidéis que somos un ejército en marcha, obligados a combatir constantemente. No desperdiciad energías en escaramuzas, pequeñas batallas de desgaste y de descomposición. Dedicuémosnos todos a acumular capacidad y fuerza para las grandes batallas, que son las que dan gloria y esplendor a los ideales.

¡Viva la República! ¡Viva el Socialismo!
Madrid, 18 de agosto de 1932.—Por la Comisión ejecutiva, el secretario-tesorero, Wenceslao Carrillo; el presidente, Manuel Cordero.»

Comentarios de la Prensa

Madrid.—«Ahora» se dirige a las clases conservadoras, a los directivos de la Economía nacional, a los terra-

tecientos y a los industriales, y dice que no pueden sublevarse contra el régimen establecido, puesto que fué impuesto por la voluntad popular.

Refiriéndose a la situación del Gobierno dice que éste con su proceder republicano realiza la obra más sana que le ha sido encomendada y sirve de concierto para contener la opinión en los odios de clases.

«El Socialista» refiriéndose a la aprobación del proyecto de incautación de propiedades rústicas, dice que acogido en un principio con frialdad por ciertos elementos de la Cámara, después se ha obrado en ella una favorable reacción, que debe ser justamente atendida por la opinión del país.

«El Sol» sigue ocupándose del asunto económico de los ferrocarriles y de la economía nacional del país, y después de enumerar varias fórmulas para solucionar la crisis económica de la patria, termina diciendo que ninguna tan provechosa ni más rápida para solucionar el problema que el de acometer cuanto antes el trazado proyecto de obras públicas.

El ex duque del Infantado es detenido nuevamente en Zarauz

Madrid.—A las tres y cuarto de la madrugada y atendiendo indicaciones del ministro de la Gobernación, ha sido nuevamente detenido de en Zarauz, cuando se disponía cruzar la frontera el ex duque del Infantado, que primeramente había sido detenido por haberse encontrado en su domicilio varias armas, y hoy por asegurarse se encontraba complicado en la última intentona monárquica.

Vigilancia en la frontera portuguesa

Badajoz.—El gobernador civil, hablando con los periodistas, les ha manifestado que fuerzas de vigilancia prestan servicio en las inmediaciones de la frontera, pues se supone que por dicha parte ha pretendido o pretende marchar a Portugal el general Barrera, a quien se busca por disposición del ministro de la Gobernación, como complicado en la última intentona monárquica militar.

¿Cambio de nombre a Villanueva?

Madrid.—Numerosas representaciones de Sociedades, entidades y de agrupaciones republicanas han pedido insistentemente sea cambiado el nombre de la localidad de Africa, denominada Villanueva, pidiendo se denomine Villasevilla.

Según se sabe, parece que el Ayuntamiento de aquella villa se ha reunido en sesión, recogiendo la aspiración popular, pero por su parte dejan que el Gobierno sea el encargado de relevar este nombre.

Detención de un cavernícola de cepa

Bilbao.—Esta madrugada y atendido a las indicaciones del ministro de la Gobernación, ha sido detenido el ex subsecretario de la presidencia en los días de la dictadura don José Félix de Lequerica, el cual será trasladado a Madrid.

Ordenes severas contra los elementos monárquicos

Córdoba.—El gobernador dijo que había dado órdenes severísimas contra los elementos monárquicos, pero que no podía ser más explícito, para no entorpecer la labor de la Policía. Añadió que a las ocho de la noche quizá pudiera decir algo de las gestiones realizadas por la Policía.

Parece que se han llevado a cabo detenciones de elementos afiliados al partido Acción Popular, por creérseles complicados en el fracasado movimiento.

Refiriéndose a su estancia en Granada como delegado del Gobierno, dijo el gobernador que regresaba satisfecho, pues a pesar de la huelga general no se interrumpió el servicio de abastos, y que desde que él se hizo cargo del mando no se perturbó el orden público.

Terminó diciendo el gobernador que su cargo le impedía referir cosas interesantes de lo ocurrido.

Una relación de detenidos

Córdoba.—El gobernador facilitó a los periodistas una relación de los detenidos, que son:

Don José Tomás Valverde, ex gobernador de Valencia durante la dictadura; don Mateo Aguilar, don Antonio Martínez de Tejada, don Luis González Gisbert, don Alfonso Torres, don Rafael Sánchez Gómez, teniente coronel retirado y presidente del Circulo Amistad; don Francisco García Navarro y don Laureano Fernández, capitán retirado y secretario de Acción Popular.

Manifestó el gobernador que faltaban por realizar otras detenciones, y aunque se mostró muy reservado, dió a entender que algunas de ellas se relacionan con los pasados sucesos.

En los registros domiciliarios practicados han sido hallados documentos de gran interés. Las detenciones estaban ordenadas desde el día 10, pero se demoraron porque el gobernador tuvo que ir a Granada.

Preguntado el gobernador si los detenidos ingresaron en la cárcel, contestó que no, porque la prisión no reúne condiciones, ignorándose a dónde serán conducidos. De todas estas detenciones se ha dado cuenta al ministro de la Gobernación.

Todos los detenidos son personas de significación social.

Disposiciones de la «Gaceta»

Madrid.—La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones oficiales:

Justicia.—Orden disponiendo la inscripción de los matrimonios civiles en los Registros de la propiedad.

Hacienda.—Señalando los recargos sobre los derechos arancelarios, que habrán de fijarse en 136,80 pesetas por 100.

Orden del mismo Ministerio concediendo diferentes créditos a los Ministerios de Instrucción pública y Gobernación.

Agricultura.—Señalando desde el día 21 del corriente la tasa que habrán de abonar el maíz exótico como derechos a devengar como impuesto de importación, y los cuales se fijarán en siete pesetas oro por quintal métrico.

A los abogados del Estado

Madrid.—El director general de lo contencioso del Estado ha circularo una orden a los abogados del Estado para que se personen en los requerimientos que se les hagan y señalen los daños y perjuicios causados en las propiedades del Estado con motivo de los últimos sucesos.

El coronel Grove, en libertad

Buenos Aires (Radio).—Según noticias que se reciben de Santiago de Cuba, parece ser que los Tribunales de Justicia, por no haber encontrado

causas procesables contra la conducta del coronel Grove, han dispuesto la libertad del mismo.

Consejo de ministros en la Presidencia

Madrid.—A las once y media de la mañana dió comienzo el Consejo de ministros en el Palacio de Buenavista, presidido por el jefe del Gobierno, señor Azaña.

La reunión ministerial terminó a las tres y cuarto de la tarde.

El ministro de Agricultura a la salida fué interrogado por los periodistas sobre si en la reunión se había tratado algo sobre el levantamiento de clausura a los periódicos suspendidos, contestando el señor Domingo que, en la reunión no se había tratado nada sobre tal particular.

El ministro de la Gobernación, al ser asaltado por los periodistas a la salida del Consejo, dijo que en él nada se había dicho de la carta enviada por los diputados de Ceuta y Melilla sobre la probable complicación del Alto comisario en Marruecos en el último movimiento.

En la nota oficiosa de lo tratado en el Consejo, figuran, entre otros, los siguientes asuntos:

Del Ministerio de Justicia.—Separando al juez de primera instrucción de Saceda, complicado en la última intentona monárquica, don Carlos Martín Martínez.

Idem ídem, al de Granada don Mariano Avilés.

Una conferencia del líder sindicalista

Corcubión.—Para el pasado día 17 estaba anunciada la llegada del líder del sindicalismo español Angel Pestaña, que había de dar una conferencia.

Esta tuvo lugar anoche y a la que asistió un gentío numeroso.

El primero en hablar fué el propagandista local apellidado Moreno.

A continuación dirigió la palabra a los reunidos Angel Pestaña, que dirigió duras censuras contra los dirigentes de las organizaciones obreras, que discuten con encono la hegemonía de los deberes y de los derechos por la palabra «tuyo y mío», que no son otra cosa que el incentivo del odio entre los hombres de la clase trabajadora.

Terminó el acto el camarada Villaverde, que fué aplaudido como los demás oradores que le precedieron.

La persecución religiosa en Rusia

Ciudad del Vaticano.—«L'Osservatore Romano» publica una noticia relativa a la persecución de que son objeto en Rusia los religiosos, y dice que últimamente el Gobierno ha promulgado un decreto encaminado a hacer desaparecer en todo el territorio ruso el culto religioso.

Se han dictado medidas—dice—para fijar el número de lugares donde podrán reunirse los fieles para el ejercicio y manifestaciones exteriores del culto religioso. Estas manifestaciones y ejercicios sólo se tolerarán en ciertos lugares y en ciertas épocas.

Una conferencia del ex alcalde de Reus

Reus.—El diputado a Cortes, don Jaime Luna, y ex alcalde de la ciudad, dió anoche una conferencia sobre la política general de la República.

En ella trató también de los aspectos que lleva en la Cámara la discusión del Estatuto catalán.

El orador fué muy ovacionado al terminar su interesante conferencia.

Ampliación del Consejo de Ministros

Madrid.—Como nota ampliación del Consejo de ministros celebrado esta mañana en el Palacio de Buenavista, figuran, entre otros, los siguientes acuerdos:

Creando tres plazas de comisario inspectores.

Anunciando para concurso la provisión de veinticinco plazas de agentes para el Cuerpo de Prisiones.

Decreto nombrando los médicos forenses interinos que habrán de actuar en los nuevos Juzgados de instrucción recientemente creados en Barcelona y Madrid.

Autorizando al ministerio de la Guerra para la adquisición de material para diversos Cuerpos del Ejército.

Trágico accidente de aviación

Ponte San Pietro (Bérgamo, Italia).—Un aparato militar ha caído violentamente sobre una casa de esta población. Se incendió y resultaron muertos los dos aviadores. Los niños que estaban dentro de la casa incendiada perecieron a consecuencia de horribles quemaduras. Una mujer y una niña que también habitaban en la casa sufrieron ligeras heridas.

El bandolerismo en acción

Bushire.—Un grupo de bandidos atacó hace unos días la guarnición de Jask, apoderándose de la ciudad. La guarnición persa, integrada por 70 hombres, se batió en retirada hasta una torre, donde se encerró, haciéndose fuerte, donde aún continúa resistiendo.

Tres ahogados

Casablanca.—Comunican de Fedhla que una canoa ocupada por seis indígenas se ha ido a pique, resultando tres de los ocupantes ahogados.

Premio de Literatura

París.—El premio Toirac, creado para premiar la mejor obra durante la temporada en la Comedia Francesa ha sido adjudicado a M. de Saint Georges por su drama «La sangre de Danton».

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE SANTANDER

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Actúa bajo el protectorado del Ministerio del Trabajo y Previsión.

Agencias en Castro, Torrelavega, Cabezón de la Sal y Reinosas. Realiza las siguientes operaciones: En la Central (Calle de Tánin), préstamos sobre alhajas, ropas y efectos.

En la Sucursal, Hernán Cortes, préstamos con garantía de valores, créditos y préstamos con garantía personal hasta dos mil pesetas.

Todas las demás operaciones de Régimen de Retiro Obrero y pago del subsidio a familias numerosas.

CAJA DE AHORROS
Libretas a la vista, tres y medio por ciento; 4 por 100 previo aviso de ocho días.

Los intereses son abonados semestralmente en julio y enero.

Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados por la tarde de 5 a 8.

Subcentral: de 9 a 1 de 3 a 5.

Gran Kursaal "La Tierruca" Segismundo Moret, 7. Tel. 35-32-Santander

HOY, CUATRO GRANDES EXITOS

Éxito de Araceli Cuplés	Éxito, éxito de Hermanas Vera Canto y baile
Formidable éxito de Conchita Sánchez Bailes	Éxito colosal Carmen Bianca Frvola

En breve BERTONE (rumbista)
Supertango desde las once de la noche. Veinte bailarinas de salón

ALFA
Construcción nacional. Supera a todas y cuesta la mitad.

AL CONTADO Y A PLAZOS
Calderon, 1, SANTANDER
TELEFONO 22-28

Sucursal en Torrelavega:
PLAZA MAYOR, 29 - TELEFONO, 68
Radio - Fonos - Discos «Regal»

Representante: **C. PEROU**

:-: Café Cántabro :-:
El predilecto de las familias - Café expés - Licores de las mejores marcas
Burgos, 1. Teléfono 36-57

Gran éxito de las HERMANAS PAQUITAS
Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.